

Investigación en cáncer de mama: el Maule es líder en innovación biomédica



Dra. Natalia Landeros, investigadora en oncología y profesora auxiliar del Departamento de Ciencias Preclínicas de la Facultad de Medicina de la Universidad Católica del Maule.

Anivel nacional, el cáncer de mama es el más diagnosticado entre las mujeres y su incidencia ha aumentado en las últimas décadas. En la región del Maule, al igual que en otras zonas del país, se han implementado diversas estrategias para mejorar la detección temprana y facilitar el acceso a tratamientos. Sin embargo, persisten desafíos en cuanto a la equidad en el acceso a servicios especializados, especialmente en lo que respecta al diagnóstico molecular y al asesoramiento genético.

Para abordar esta necesidad, el Centro Oncológico de la Universidad Católica del Maule (UCM), en colaboración con el Hospital Regional de Talca (HRT) y con el apoyo de la Mesa Interinstitucional de Cáncer del Maule, ha implementado el Programa Regional de Cáncer Hereditario, financiado por el Gobierno Regional del Maule a través del Proyecto FIC-R. Este programa descentraliza el acceso a servicios de diagnóstico molecular y asesoramiento genético oncológico en la región, ofreciendo soluciones a pacientes con cáncer de mama hereditario que, de otro modo, enfrentarían mayores dificultades para acceder a estos recursos. Este esfuerzo representa un modelo replicable en otras regiones de Chile, lo que permitirá ampliar los beneficios de estos avances a más pacientes y familias, comentó el Dr. Ramón

Pérez, académico UCM y director del proyecto. El Dr. Rafael Hasbún, jefe de la Unidad de Patología Mamaria del HRT, agregó que “a través de este programa, se han personalizado estrategias de manejo y prevención, incluyendo medidas de reducción de riesgo, mejorando significativamente el manejo del cáncer de mama hereditario en la región”. En esta misma línea el decano de la Facultad de Medicina UCM, Dr. Iván Castillo, resaltó que el éxito del Programa Regional de Cáncer Hereditario se debe en gran medida a la colaboración con instituciones internacionales, como el Centro Oncológico Georges François Leclerc de Francia.

Para fortalecer las capacidades locales, el Centro Oncológico UCM desarrolló el Diplomado en Asesoramiento Genético Oncológico, el cual ha capacitado en esta área a profesionales de la salud, tanto de Chile como de otros países latinoamericanos.



Andrea Salas, enfermera especialista en Oncología Adulto comentó que “cursar este diplomado abrió una nueva visión sobre el desarrollo de la oncología. Conocer las bases genéticas de los distintos síndromes de cáncer hereditario nos abre las puertas a una prevención mucho más personalizada para pacientes con predisposición para desarrollar cáncer”.

Invitamos a toda la comunidad a participar en la jornada de conmemoración del Mes del Cáncer de Mama, Octubre Rosa, organizada por el Hospital Regional de Talca. El evento se llevará a cabo el 18 del presente mes en el Portal del Centro. ●